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Landkreis Jerichower Land   Burg, 20. September 2021  

Hauptamt    

10 00 20  

 

 

 

Niederschrift über die 10. Sitzung des Ausschusses für Bildung und Kultur am Dienstag, 

dem 07.09.2021, ab 18:00 Uhr in der Kreisverwaltung in Burg, Bahnhofstraße 9, Saal 

Jerichow 

 

Anwesenheit der Mitglieder des Ausschusses für Bildung und Kultur 

Vorsitzende/r 

Herr Heinz Baltus  

Fraktion SPD/FDP 

Frau Maria Johanna Elvira Pfannkuchen  

CDU-Fraktion 

Herr Hartmut Dehne  

Herr Gerd Mangelsdorf  

Fraktion AfD/Freie Wähler-Endert 

Herr Frank Endert  

Fraktion DIE LINKE 

Frau Kerstin Auerbach  

sachkundige Einwohner 

Herr Frank Heisinger  

von der Verwaltung 

Herr Dr. Steffen Burchhardt  

Herr Stefan Dreßler  

Frau Katrin Arnold  

Frau Claudia Hopf-Koßmann  

Frau Ulrike Köpke  

Herr Henry Liebe  

Protokollführer/in 

Frau Heike Tanner  

 

es fehlt/ fehlen: 

Fraktion Wählergemeinschaften Jerichower Land 

Frau Nicole Golz  

sachkundige Einwohner 

Frau Scarlett Beatrix Obenhaupt  

Frau Bianca Hedwig  

 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberu-   
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fung, der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit 

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesord-

nung 

  

3. Einwohnerfragestunde   

4. Abstimmung über die Niederschrift der Sitzung vom 4. Mai 2021 - öf-

fentlicher Teil - 

  

5. Grundsatzentscheidung zur Standortentwicklung der Lindenschule 

(GB) 

01/207/21 

6. 4. Änderungssatzung zur Entgeltordnung der Kreisvolkshochschule 01/188/21 

7. 1. Änderung der Richtlinie des Landkreises Jerichower Land über die 

Gewährung von Zuwendungen zur Förderung der Kultur 

01/204/21 

8. Bericht des Landrates über wichtige Kreisangelegenheiten und Eilent-

scheidungen 

  

9. Anfragen und Anregungen   

10. Schließen des öffentlichen Teils   

14. Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der in der nicht 

öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse 

  

15. Schließen der Sitzung   

 

 

Öffentlicher Teil 

TOP 1    

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden Mitglie-

der und der Beschlussfähigkeit 

Der Ausschussvorsitzende eröffnet um 18.02 Uhr die Sitzung und stellt die form- und fristge-

rechte Ladung fest. Ebenso stellt er die Beschlussfähigkeit fest.  

 

Er begrüßt als Gäste Herrn Thunemann (Landesverwaltungsamt) und Frau Winnig (Direktorin 

der Förderschule für Geistigbehinderte).  

 

TOP 2    

Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.  

 

TOP 3    

Einwohnerfragestunde 

Es liegen keine Einwohneranfragen vor.  

 

TOP 4    

Abstimmung über die Niederschrift der Sitzung vom 4. Mai 2021 - öffentlicher Teil - 

Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen die Niederschrift keine Einwendungen nach der Ge-

schäftsordnung vorliegen. Der Ausschuss beschließt die Niederschrift einstimmig.  

 

TOP 5 01/207/21  

Grundsatzentscheidung zur Standortentwicklung der Lindenschule (GB) 

Vorlage: 01/207/21 

Herr Baltus informiert die Mitglieder vorab, dass im Bauausschuss am 06.09.2021 die Variante 

2 (Neubau) des Beschlusses einstimmig beschlossen wurde. 
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Herr Dreßler informiert die Mitglieder über die derzeitige Schulsituation und die jeweiligen Vari-

anten der Beschlussvorlage.  

 

Frau Auerbach stellt fest, dass sich der Landkreis gute Gedanken gemacht und die Vor- sowie 

Nachteile abgewogen habe und äußert, dass Sie die Variante 2 befürwortet. 

 

Dr. Buchhardt stellt fest, dass die Gebäude (wie sie zurzeit vorhanden sind) von der Grund-

struktur nicht optimal für diesen Schultyp sind. 

 

Herr Heisinger fragt nach, ob Einsparungen bei den Schülerbeförderungskosten mit enthalten 

sind. Hierzu antwortet Herr Dreßler, dass in der Begründung der BV die Kosten notiert sind; in 

die Berechnung sind sie nicht eingeflossen. 

 

Herr Thunemann erläutert, dass das jetzige Schulgebäude für den Zweck “Förderschule” wenig 

geeignet sei. Sollte sich der Landkreis für die Variante 1 entscheiden, würde man die Fehler der 

90er Jahre fortsetzen. 

 

Frau Winnig informiert über die derzeitige Situation in der Schule. Sie wies darauf hin, dass 

Kinder mit höchstem Förderbedarf die höchsten Anforderungen stellen. 

 

Frau Auerbach fragt nach, ob der Sportunterricht in einem dafür bereitgestellten Sportraum 

stattfinden soll, da in der Variante 2 keine Turnhalle vorgesehen sei. 

 

Herr Dreßler antwortet, dass ein Bewegungsraum in der Raumplanung vorgesehen sei, der den 

schulischen Belangen Rechnung trägt 

 

Herr Dehne bittet, dass das Raumkonzept mit der Niederschrift bereitgestellt wird. Er fragt nach, 

ob die vorgelegten Schülerzahlen valide sind.  

 

Herr Thunemann begründet und bestätigt die Zahlen. 

 

Herr Dehne gab die Anregung, dass gemeinsam mit dem Bauausschuss eine Begehung der 

Förderschule für Geistigbehinderte durchgeführt werden soll. 

 

Da es keine weiteren Wortmeldungen mehr gibt, bittet Herr Baltus um Abstimmung zur Be-

schlussvariante 2. Diese wurde einstimmig beschlossen.  

 

überwiesen  Ja-Stimmen: 6  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   

 

TOP 6 01/188/21  

4. Änderungssatzung zur Entgeltordnung der Kreisvolkshochschule 

Vorlage: 01/188/21 

Herr Liebe begründet die Beschlussvorlage. 

 

Die Beschlussvorlage wurde einstimmig angenommen.  

 

überwiesen  Ja-Stimmen: 6  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   
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TOP 7 01/204/21  

1. Änderung der Richtlinie des Landkreises Jerichower Land über die Gewährung von Zuwen-

dungen zur Förderung der Kultur 

Vorlage: 01/204/21 

Frau Hopf-Koßmann informiert, dass die im letzten Bildungs- und Kulturausschuss in der Dis-

kussion beschlossenen Änderungen  in die Beschlussvorlage eingearbeitet wurden. Im Wesent-

lichen waren es drei Änderungen: 

 

1. Projekte sind nur noch förderfähig, wenn diese innerhalb des Landkreises umgesetzt 
werden. Ausnahmen können Veranstaltungsreihen bilden, die auch teilweise in der nä-
heren Umgebung des Landkreises stattfinden. Die derzeitige Fördermöglichkeit für Pro-
jekte, die außerhalb des Landkreises umgesetzt werden, diesen aber präsentieren, wird 
gestrichen. 

 

2. Entwicklungsmaßnahmen für Kulturstätten werden explizit als förderfähig in die Richtlinie 
aufgenommen. 

 
3. Der Förderhöchstsatz wird auf 70 % festgelegt. Ausnahmen, die eine Förderung von bis 

zu 90 % gewähren, sind nicht mehr möglich. Die Finanzierung der restlichen 30 % kann 
flexibel ohne festgesetzten Eigenanteil umgesetzt werden.  

 
Die Beschlussvorlage wurde einstimmig angenommen.  

 

überwiesen  Ja-Stimmen: 6  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   

 

TOP 8    

Bericht des Landrates über wichtige Kreisangelegenheiten und Eilentscheidungen 

Der Landrat informiert, dass die Verwaltung zurzeit an der Schulentwicklungsplanung arbeitet 

und diese als Vorlage in den nächsten Bildungs- und Kulturausschuss einbringt.  

 

TOP 9    

Anfragen und Anregungen 

Frau Auerbach fragt nach, wie der Bedarf von CO2- Ampeln bzw. Luftfiltern an den Schulen sei. 

 

Frau Köpke antwortet, dass aktuell eine Bedarfsabfrage an CO2-Ampeln erfolgt. Der Landkreis 

wird ca. 450 Ampeln beschaffen (Zahl erst nach Ende der Sitzung bekannt geworden). 

 

Herr Liebe erläutert, dass Luftfilter  lt. Förderrichtlinie nur gefördert werden, wenn der Raum 

keine Lüftungsmöglichkeit hat. Da dies im Landkreis nicht der Fall sei, besteht kein Bedarf. 

 

Herr Endert bat die Verwaltung, sich mit der Kreisstraßenmeisterei in Verbindung zu setzen. Er 

erläutert, dass auf der Strecke Güsen-Ihleburg-Parchau-Burg entlang der Chaussee links und 

rechts Privatwald sei. In diesem Wald stehen viele Bäume, die abgestorben sind. Er weist da-

rauf hin, dass bei einer erhöhten Windgeschwindigkeit die Bäume auf die Chaussee stürzen 

könnten und sich dadurch die Unfallgefahr erhöht. Herr Liebe antwortet, dass die zuständige 

Stelle darüber informiert wird. 

 

Herr Mangelsdorf fragt nach, ob es richtig sei, dass es in Genthin in der KVHS lt. Flyer nur drei 

Veranstaltungen gäbe. Herr Liebe antwortet, dass die Kurse je nach Bedarf angeboten werden. 

Weiterhin wird die KVHS in Genthin present bleiben und Angebote machen.  
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TOP 10    

Schließen des öffentlichen Teils 

Der Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:23 Uhr. 

 

TOP 14    

Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der in der nicht öffentlichen Sitzung ge-

fassten Beschlüsse 

Der Vorsitzende stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her.  

 

TOP 15    

Schließen der Sitzung 

Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 19:25 Uhr.  

 

 

 

 

Heinz Baltus  Heike Tanner 

Vorsitzende/r  Protokollführer/in 
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